

# El Eco de Cartagena

Diario de Opinión, Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Grave accidente automovilista

El automóvil del Alcalde Propietario (y tan propietario) de este Ayuntamiento, sufrió ayer, en la sesión municipal, un grave accidente del que resultó con importantes erosiones la Caja municipal.

Del lamentable suceso recojimos los siguientes detalles, que damos ampliando según las aclaraciones del Juzgado.

Cuanto más pomposo y veloz marchaba por esas carreteras del término municipal el magnífico auto del señor González, tropezó violentamente con un concejal de este Ayuntamiento, el señor Dorca, que trastornado por el tufo de "porrollina" (nuevo combustible popular para automóviles alcalinos) apenas tuvo tiempo de dirigir al substituto de guardia la siguiente pregunta:

"Por qué permite S. S. que el chofer del auto del Sr. Diego González conduzca este tipo de pueblo?"

El presidente accidental, señor Mora, todavía convaleciente del asiepto de estómago que le produjeron los cacahuetes del Inoh municipal, y algo rebañecida la testa del peso de la oístera, no acertó a articular palabra, desarrollándose una escena tan muha como emocionante, que hizo verriamar lágrimas como pesetas, a los numerosos vecinos que tomaban el fresco en la tribuna pública.

Un guardia municipal que presó servidos en la cárcel de San Antón, atacado de súbita neurastenia ante la inopinada catástrofe, quería meterse en la fanda del sable.

Un sereno de paisanos pedía a grandes voces unos pantalones a listas para hacerse una bufanda.

Del visible choque las gafas del chofer cayeron en las narices de un contribuyente, corte de vista, qué pedía uno de los artículos regeneradores del Señor González, para leerlo por última vez.

El infortunado chofer, afecto a la nómina de guardias rurales, pasó a la diputación de los Médicos, donde debía prestar un servicio, y aquellos le apreciaron la dislocación completa de la administración municipal y graves daños en el orario público.

Un antiguo practicante de la clínica de cristal vertido, nos asegura que el hecho se le aplicaron varias entabladas de un caracol.

tado en el hospital de administración, quedando en breve totalmente repuesto... en el correspondiente pescante.

Ha sido pedido al forense un certificado que establezca la honestidad del volante, que no ha sufrido ni al mas leve rozamiento con el péculio particular de alcalde, y éste en celebración de que el accidente no haya tenido las resacnantes consecuencias a que en una población habitada hubiera dado lugar, recorrerá en bicicleta todo el término municipal, para explicar al ven inlarío, en amenas conferencias, el procedimiento de su invención para el mas económico mantenimiento de automóviles, aplicado al progreso agrícola y al fomento de la mano de obra local.

## De Sociedad

**Los que viajan**  
Ha regresado de Asturias, el Catedrático del Instituto y Coadjutor de Santa María de Gracia, don Emilio Guardiolá.

—A Madrid, han marchado don Juan de Fozalque de Aguirre y su hijo, el joven abogado don Luis.

—En el correo de hoy han llegado la distinguida esposa del Excmo. señor Capitán General del Departamento y sus hijos.

Sean bien venidos.  
—De Madrid, ha llegado el Almirante don Federico Ibañez.

—Para Alicante, ha marchado el abogado don Basilio Martí.

—Marchó a Albacete, nuestro amigo don José Viñas Gómez.

—De Mézarón han llegado don Adolfo Serra y su distinguida esposa.

—De Cóna, han llegado el Comandante de Infantería don Rafael Pastor Cano y su hijo Alfonso de la familia de Toledo.

—Marcharon a Jumiña con motivo de las fiestas de feria, el Sr. P. Salvador Esteban, Misionero del Obispaño de Marín, que predicará en la función religiosa de mañana y los señores don Juan Bernál y don Antonio Fernandez.

—De Lérida, ha llegado en uso de licencia, nuestro querido amigo don Antonio Granados Guillón.

—A Madrid han marchado en el correo de hoy, don Fulgencio García Panadero y el Corredor de Comercio, don José Martínez Fernández.

**Notas varias**  
A las cinco de la tarde de hoy y en la Parroquia Castellana de Santo Domingo, ha recibido las aguas del bautismo, el precioso niño que dió a luz la distinguida señora doña Pepita Alonso de Avilés.

Al nuevo cristiano se le puso el nombre de Angel, siendo padrino por la señora Almudena Alonso y el bisabuelo don Juan Jorquera.

Los invitados fueron obsequiados en un momento en casa de los señores de la casa, a los que felicitemos.

—Un joven paisano, el teniente de Infantería don Alberto Sotar García, le ha sido condecorado la Orden de 1.ª clase de la Orden de Isabel Católica, con distintivo blanco.

**Enfermos**  
Se ha agravado en la dolencia que padece, la distinguida señora doña Ana Cano viuda de Cano.  
Desemos su mejoría.

**Aniversario**  
Hoy se ha cumplido el segundo aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don Antonio Reina de L. r. s.

A pesar del tiempo transcurrido el recuerdo del finado perdura en cuanto tuvimos la suerte de conocerle. Era un hombre honrado, laborioso y bueno, que pasó por la vida haciendo bien.

Al conmemorar hoy la triste fecha hacemos presente nuestro sentido pésamen a sus hermanos y a su tío, nuestro respetable amigo don Antonio de Lara.

## SUCESOS

**Robo importante**

Por lo visto una banda bien organizada de malhechores han tomado a Cartagena, como campo de sus operaciones. El jueves dabamos cuenta del robo cometido en la casa de las señoras Baltran de la plaza del Rey cuyos autores gozan de la mayor impunidad y hoy hemos de dar cuenta de otro suceso importante cometido en la calle de Marangá, casa número 9, que la habita accidentalmente don Matías Lopez Albiste, natural de A. hama el que se encuentra en esta acompañado de su señora doña Magdalena Lobo Delgado, que están de temporada de baños.

Allí los hábiles ladrones corrieron los pestillos de las puertas; penetraron en ella y con una tranquilidad pasmosa desahijaron cuanto encontraron.

Al volver del baño el Sr. Lopez Alberto avisó a la policía y presentándose allí el vigilante señor Oliva se hizo un reconocimiento notándose la falta de las siguientes alhajas:

Una cadena de oro de señora; una sortija de oro con cuatro brillantes; una sortija de oro con una placa encajada con tres perlas; unos pendientes de oro con piedras rodeados de perlas.

En otra habitación tenía esta señora una cómoda, la habieron y llevaron unas 175 pesetas en billetes del Banco de España y en un guarda ropa, conservaba la señora una medalla de oro con la efigie de la Virgen del Carmen que igualmente desapareció.

Los dueños de la casa no sospechan de nadie y sabemos que la policía trabaja sin descanso para poder capturar a estos ladrones.

**Descubrimiento de otro robo.**

A doña Teresa Leonís decíamos ayer que le habían robado 600 pesetas y que sospechaba fuera la autora su criada María Alado.

Después de esta confesión a don Narciso, su participación en el hecho y ha pasado a disposición del Juzgado de Instrucción.

**¿Será un sindicalista?**

Anoche fue detenido en la plaza de San Francisco, un joven de unos 25 años llamado según don José Espinosa Gómez, natural de Argel y domiciliado en Barcelona calle de Montaner.

No se le encontró en su bolsillo ninguno pero sí se sabe que pertenece a uno de los sindicatos obreros de aquella ciudad.

Se trata de un individuo? Las autoridades se ocuparán de averiguarlo.

  
 La Excmo. e Ilmo. Sra.  
**Doña Matilde Aparicio de Moncada**  
 que falleció el día 2 de Agosto de 1917  
 y sus hijas la  
**Señorita Emilia Moncada Aparicio**  
 que falleció el 15 de Septiembre de 1906  
 y la Sra. Doña Matilde Moncada Aparicio  
 fallecida el 29 de Septiembre de 1917  
**R. I. P.**  
 Por el eterno descanso de las fúodas se celebrará el día 16 del corriente, de 9 a 10 de la mañana, la Hora Santa en la Parroquia Castellana de Santo Domingo.  
 La familia ruega a los amigos y personas piadosas las encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a estos sus rogios, por lo que les darán reconocidos.  
 Varios señores P. elados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Los guardias marinos italianos

**Impresiones**

Varios días permanecí fondeada en nuestra bahía la hermosa corbeta italiana, cuyo nombre sirve de título a estas líneas y cada instante que pasaba estrechaban más los lazos de fraternidad y de simpatía, entre los marinos italianos y el pueblo cartagenero.

La oficialidad del barco se compone de valientes que han derramado su sangre en defensa de su patria con motivo de la cruenta guerra mundial estando la casi totalidad de los oficiales condecorados con la cruz que en esa nación sustituye a nuestra laureada, además la corrección de esta plana mayor del barco y de las simpáticos *michis*, se ha puesto de manifiesto en la amable acogida que todas las clases de la sociedad tienen al visitar el buque.

Los tripulantes según nos aseguran elogian grandemente la hospitalidad de esta ciudad y parece ser que el Comandante ha prometido una nueva visita.

Que se realicen estos proyectos y tengamos el gusto de estrechar la mano de tan dignos caballeros que en todo momento ha demostrado los dotes de caballería que los adornan, que no en vano son hijos de una nación hermana a la nuestra, a la que nos unen vínculos de sangre y de afecto y a la que como nosotros baña el divino mar Mediterráneo.

**La verbena del Club**

Galante, como en toda ocasión de nuestra serie, mostróse la junta del Club, organizando una fiesta en honor de los marinos italianos que nos visitan, cristalizando la iniciativa, anoche, en una «castiza» verbena que a no dudar, perdurará. En el ánimo de los festejados.

Fueron recibidos, cuando ya nuestras paisanas llenaban el Club, a los acordes de la Marcha Real Italiana, que enlazóse al final con la Española, como un abrazo fraternal de las dos naciones hermanas, que fueron escuchadas con patriótica religiosidad.

Y después a instancias de los marinos italianos, con magnifico el pseudo-bia «Galito», fundido en la majesta de «Carmen» en aquella música, que habióse el acontecimiento del carácter español vagando en ella las sombras de «Manolas y chisperos».

Las parejas danzaban en un abigarramiento tal, semejante a una constante vibración bajo la luz de los farolillos venecianos, o un enorme manotón de Manila multicolor.

La animación no decayó un momento, merced a nuestra gentiles paisanitas en una fraternal amistad.

Adornadas primorosamente con mantones de Manila, vimos a las bellas señoritas de Torres, Cano, Torres, Lloplis, Arnau, Fajardo, Montojo, Campoy, Piqueras, Poch, Martínez, Navarro, Gaztambide, Barco, Clemensón, Rojas, García del Real, Sáchez y París, Arroyo, Sánchez, Gutiérrez, Sánchez Oquendo, Salinas, Rogel y Salazar.

En traje de sociedad, señoritas de Bas, Lombardero, Subirans, Llan, Molero, García Díaz, Ochoa, Doggio, Sánchez Domenech, Cayula, Rizo, Parbteux, Rodríguez Balza, Morejón de Girón, Manzanares, Hernández Mayayo y Gulme á.

También asistieron las señoras de Arroyo, Cañete, Vich, Doggio, Rodríguez Balza, González, Carreras, García del Real, Puch, Terry, Manchón, Hernández Mayayo, Gaztambide, Lloplis, Torres, Gómez, Navia Osorio, Viuda de Delgado, Arriaga, La Cerdá, Molero, Pessual de Riquelme, Rodríguez Valdés, Contreras, Moreno Guerra, Azórate, Fajardo, Arnau, Ferrer, Frigard, Viuda de Barco, Montojo y López Blenert.

La fiesta terminó a las dos de la mañana, agradable en extremo, y los guardias marinos nos abandonaron, les quedará el recuerdo perdurable de esta ríacón levantino, vergel de mujeres bellas y arrullado por la eterna sinfonía del «Mare Nostrum» donde pasaron tan gratamente una velada.

Y el cronista, para terminar, en defecto de otra ofrenda, les dedica estas cuartillas, intencadas al calor de la fiesta verbenaria.

Asistieron las bandas de Infantería de Sevilla y la del Maestro Proclados.

**En las minas del señor Calamari**

Esta mañana ha visitado el Comandante, oficiales y guardias marinos las instalaciones mineras que el Comandante en nación don Camilo Calamari, posee en el término de «La Parroja» diputación de Almería.